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全 員 協 議 会 記 録 

  開催日：平成28年3月16日（水） 

開  催  時  間 ： 1 4時 0 4分 ～ 1 6時 1 3分 

開催場所：全  員  協  議  会  室 

〔出席議員〕  

西田議長、平石副議長 

足立議員、岡野議員、柳楽議員、串﨑議員、小川議員、森谷議員、野藤議員 

上野議員、飛野議員、笹田議員、布施議員、岡本議員、芦谷議員、佐々木議員 

道下議員、田畑議員、澁谷議員、西村議員、江角議員、牛尾博美議員、原田議員 

牛尾昭議員 

 
〔執行部出席〕 

市 長、副市長、金城自治区長、旭自治区長、弥栄自治区長、三隅自治区長 
教育長、総務部長、地域政策部長、財務部長、健康福祉部長、市民生活部長 
産業経済部長、都市建設部長、金城支所長、旭支所長､弥栄支所長､三隅支所長 
教育部長、消防長、上下水道部長(広域行政組合事務局長)  

〔事務局出席〕 局長、次長、議事係長、庶務係長  

（報道）山陰中央新報社、中国新聞、朝日新聞 
 

議 題 

１ 執行部報告事項 

（1）浜田市行財政改革実施計画の策定について 

（2）「浜田市公共施設再配置方針」及び「浜田市第1期公共施設再配置実施計画」の策定

について 

（3）平成28年度機構改革について 

（4）「浜田市人権教育・啓発推進基本計画（第3次）」（案）について 

（5）「浜田市男女共同参画推進計画（第3次）－浜田市ＤＶ対策基本計画－」（案）につ

いて 

（6）シングルペアレント介護人材育成事業（第2期研修生）の最終審査の状況について 

（7）瀬戸ケ島埋立地における水産事業可能性調査について 

（8）財務書類4表について 

（9）地域包括支援センターの機能強化について 

（10）平成28年度保育所保育料等について 

（11）島根県後期高齢者医療に係る保険料率等の改定について 

(12) 旧ごみ処理施設解体及びストックヤード整備事業並びに当該財産の受入れについて 

(13) ＢＵＹ浜田運動について 

(14) 「駅鈴が結ぶ浜田市と松阪市との観光・文化交流協定」の締結について 

(15) 浜田市教育振興計画について 
(16) 給食施設の統合に係る方針について 
（17）平成27年度島根県学力調査結果について 
（18）「浜田市人物読本 ふるさとの50人」について 
（19）旭温泉水有効活用事業の応募状況及び二次審査の結果について 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

このとおり作成しましたので報告します。 



2 

（20）その他 
（配布物） 

・平成27年度損害賠償事故等の概要について 

・廃校等遊休施設利活用における誘致企業との随意契約の取扱いについて 

・平成27年国勢調査 浜田市人口速報集計結果について（自治区別） 

・第2次浜田市総合振興計画 

・浜田市まち・ひと・しごと創生総合戦略 

・平成28年度浜田市坂根正弘奨学金奨学生の募集について 

・婚活イベントの開催状況について 

・まちづくり総合交付金制度説明会の実施報告について 

・平成27年度第2回まちづくりフォーラムの開催について 

・平成28年度「浜田探索ツアー」の開催について 

・学生向けシェアハウス（市街地モデル事業）の入居状況について 

・平成28年度地方税制改正の概要について 

・平成27年分 確定申告受付相談窓口の利用状況について【中間報告】 

・介護予防・日常生活支援総合事業について 

・個人番号カードの交付状況について 

・浜田市ごみ処理基本計画後期5ヶ年計画の策定について 

・平成27年度環境省事業 ＥＳＤ環境教育プログラム実証等事業の実施について(報告) 

・漁業別水揚げについて 

・浜田漁港水揚げ資料（2015年報） 

・平成27年 宿泊者数について 

・三隅中央会館和紙の郷（石州和紙会館）の運営について 

・浜田市立石見公民館細谷分館の新築について 

・青少年サポートセンターの移転について 

・リハビリテーションカレッジ島根の応募状況等について 

 

２ 陳情審査結果 

 

３ 議会報告事項 

（1）浜田市江津市旧有福村有財産共同管理組合議会の報告について 

（2）浜田地区広域行政組合議会の報告について 

（3）浜田市都市計画審議会の報告について 

（4）浜田市土地開発公社の報告について 

（5）浜田市農業委員会の報告について 

 

４ 政務活動費に係る平成27年度収支報告書(提出期限：4月12日)及び平成28年度申請書・

請求書(提出期限：4月5日)の提出について 

 

５ その他 

 （1）平成28年度議会報告会について 

（2）各市議会議長会の事業報告について 

 （3）議案における各自の採決結果の記載について（配付・記入・提出） 

 （4）その他 

【詳細は会議録のとおり】 
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【会議録】 

〔 14 時 04分 開議 〕 

 

西田議長     ただいまから全員協議会を開催する。 

 

１．執行部報告事項 

 （1）浜田市行財政改革実施計画の策定について 

 （2）「浜田市公共施設再配置方針」及び「浜田市第1期公共施設再配置実施計画」の策

定について 

 （3）平成28年度機構改革について 

 （4）「浜田市人権教育・啓発推進基本計画（第3次）」（案）について 

 （5）「浜田市男女共同参画推進計画（第3次）－浜田市ＤＶ対策基本計画－」（案）に

ついて 

西田議長  この5件について、総務部長。 

  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

西田議長  説明が終わったが、(1)について議員から質問等があれば。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  それでは(2)について質問等は。森谷議員。 

森谷議員  このままだと更新出来るのは7割のみとのことだが、中期財政計画も揺

れ動いている中で7割というのはいい加減な数字と思わざるを得ない。予

算との関係はどうなっているのか。 

総務部長  委託業者に業務委託をお願いして出て来た数字が7割までのみとのこと

だった。ライフラインと併せて年間投資額が確か34億円だったが、28年

度予算にはそのまま反映しておらず、40年間の長期スパンの中で単年度

平均34億円という数字を示している。具体的な数字は今後示していく。 

森谷議員  判断は予算ありき。7割の善し悪しは別の問題。行革の数字と中財の数

字が一致していなかったように、短期的なものは業者が示す数字を上回

っているのか下回っているのかくらいは常に考えねば空論になる。ロー

リングの際に必須検討項目にすべきだと思う。 

総務部長  投資額をフラット化すると34億円になるが、年によって増減はあるか

と思うので、ローリングや次期財政計画を立てる際には都度しっかり管

理していかなければならないと思っている。 

西田議長  他に。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  (3)について何かあれば。森谷議員。 

森谷議員  聞き逃したが機構図の中で徴収課がどこかへ行った。また、ふるさと

寄附の考え方には賛成しない。塙部長の手から離れて業績が落ちる気が

するが、考えた上での機構改革か。 

総務部長  徴収課そのものを廃止し、財務部の税務課の中の収納係として置くこ

とにする。ふるさと寄附推進室の扱いについては、私も塙部長の先進的

取り組みを高く評価している。今年4月1日の職員配置は決まっていない

ためここではっきりは申し上げられないし、産業に行って誰が担当する

かも申し上げられない。仮に塙部長の手から離れたとしても、今まで携

わった職員もいるし塙部長も退職されるわけではないのでアドバイスを

貰いながら、今までと変わらない推進をしていく。浜田市独自の方法と
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して税絡みの説明がしっかりしているから寄附したという声も聞いてい

る。部は離れるが横の連携を取りながらしっかり対応したい。塙部長が

おられる間に次のステップを踏んでおかねばならないので、今回はより

繋がりの深い産業経済部へ持っていこうとしている。 

森谷議員  ごもっとも。塙部長が財務の業務に集中出来るのはプラス。 

西田議長  他に。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  (4)について何かあれば。小川議員。 

小川議員  裏面下から4番目に「刑を終えて出所した人等」とあげてあるが、具体

的に現行の基本計画と比べての変更点はあるのか。 

人権同和所長  前回の計画を踏襲し、見直す所は見直す形できている。ご指摘部分は

前回と同じ。 

小川議員  あそこで教育等の関係者に聞くと、出所した方のほとんどが家がなか

ったり再就職できなかったりで再犯の可能性が高いという。現行計画の

検証も含めてより具体的にして欲しい。 

西田議長  他に。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  (5)について何かあれば。 

（ 「なし」という声あり ） 

西田議長  無いようなので、次の議題に移る。 

 

 （6）シングルペアレント介護人材育成事業（第2期研修生）の最終審査の状況について 

 （7）瀬戸ケ島埋立地における水産事業可能性調査について 

西田議長  この2件について、地域政策部長。 

地域政策部長   （ 以下、資料をもとに説明 ） 

西田議長  説明が終わったが、(6)について議員から質問等があれば。森谷議員。 

森谷議員  今回は始まる前に1人帰られたそうだが、状況を把握して分析している

のか。やむを得ないことなのか。 

地域政策部長  辞退者には面接等行い、やむを得ない事情があることは把握している。 

森谷議員  車の所有権をすぐ渡すのはどうか、という点は解決済みか。 

地域政策部長  3ヶ月の研修期間内に辞退された方には渡さないことになっている。 

森谷議員  改善してないということか。 

地域政策部長  車の件については以前と同じ。 

西田議長  笹田議員。 

笹田議員  辞退者の枠は埋める見込みか。 

地域政策部長  当初予算は4名で出している。地方創生交付金の方には6名の要望を出

しているが、恐らく3月中旬に内示があると思う。実際に受入施設側のニ

ーズを把握して必要であれば、判断をして再度募集も考える。 

笹田議員  その判断によって研修時期がずれることも考えているか。 

地域政策部長  例えば5月6月は難しいと思うが、もし考えるなら10月とか。予算のこ

ともあるし今後施設と検討したい。 

西田議長  他に。 

（ 「なし」という声あり ） 

西田議長  (7)について。森谷議員。 

森谷議員  事業規模と市の負担のイメージを伺いたい。 
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地域政策部長  まだ具体的ではないが、民間事業者にやってもらうので市が関わると

したら奨励金を出す等、既存制度に則っての支援となる。実現可能調査

をやりつつ29年度には事業主体を形成するので、その中で議論したい。 

森谷議員  民間業者が来なければ困るというだけの話か。 

地域政策部長  今回の提案は飽くまで民間事業者にやって欲しい。市がこれを受けて

やることは考えていない。実施出来る方を探していく。 

森谷議員  そういう業者が必ず現れること前提で調査コストをかけているのか。 

地域政策部長  必ずと言われると、そうでなかった時にどうしてくれるんだというこ

とになるだろうが、基本的には可能性は大きいという報告を受け、全国

事例等も参考にしながら進めている。 

西田議長  続いて澁谷議員。 

澁谷議員  大枠の目途というか目星が立ってからの話か。いまの話を聞くと未知

数のようだが。 

地域政策部長  昨年10月から半年間の可能性調査をしてもらった段階で、具体的にど

こが出来るという話までは現状難しい。ただ、こういう調査を専門にや

っている自然産業研究所とも色んな全国事例も参考にして、浜田市でこ

れから検討していくなら全国の団体や企業に声をかければ可能性がある

のではないかと聞き、それを踏まえて実現可能性調査に入りたい。 

西田議長  他に。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  無いようなので次の議題に移るが、(8)は説明に時間を要するので後に

回す。 

 

 （9）地域包括支援センターの機能強化について 

 （10）平成28年度保育所保育料等について 

西田議長  この2件について、健康福祉部長。 

健康福祉部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

西田議長  説明が終わったが、(9)議員から質問等があれば。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  では(10)については。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  無いようなので、次の議題に移る。 

 

（11）島根県後期高齢者医療に係る保険料率等の改定について 

（12）旧ごみ処理施設解体及びストックヤード整備事業並びに当該財産の受入れについ

て 

西田議長  この2件について、市民生活部長。 

市民生活部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

西田議長  説明が終わったが、(11)議員から質問等があれば。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  では(12)については。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  無いようなので、次の議題に移る。 

 

（13）ＢＵＹ浜田運動について 
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（14）「駅鈴が結ぶ浜田市と松阪市との観光・文化交流協定」の締結について 

西田議長  この2件について、産業経済部長。 

産業経済部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

西田議長  説明が終わったが、(13)議員から質問等があれば。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  では(14)については。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  無いようなので、次の議題に移る。 

 

（15）浜田市教育振興計画について 

（16）給食施設の統合に係る方針について 

（17）平成27年度島根県学力調査結果について 

（18）「浜田市人物読本 ふるさとの50人」について 

西田議長  この4件について、教育部長。 

教育部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

西田議長  説明が終わったが、(15)議員から質問等があれば。森谷議員。 

森谷議員  基本理念について。盛んに郷土愛を謳っているが、浜田で生まれ浜田

で育ったという前提は現実に合ってない。郷土愛は強制するべきじゃな

い。転勤族もいるし社会復帰施設に入るのは外部の人。推進すべきこと

なのか。 

教育部長  教育振興計画は義務教育期間内にいる子を対象にしている。郷土を愛

する心を大事にすることを進めたい。 

森谷議員  転勤族の親を持つ子にはそぐわないのではないかと言っている。無理

やり浜田を好きになれというのも変な話だ。 

教育部長  学校教育の中で、浜田に来て浜田を好きになってもらい、将来ここで

働いてくれるような教育が必要ではないかと考えている。 

西田議長  私が言うのもなんだが、人それぞれ第二、第三のふるさとがある。今

住んでいる地域に愛着を持ってもらうのは良いことだと思う。 

  他に。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  では(16)については。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  では(17)については。串﨑議員。 

串﨑議員  先日の弥栄中学校卒業式において、校長が弥栄中の生徒は市内トップ

の成績だったと自慢をされたが、何が良かったのかもし分析をされてい

れば。 

教育部長  学校ごとの結果は申し上げにくい。 

串﨑議員  良いことは参考にするべき。何が良かったのか分析してお知らせして

もらいたい。 

西田議長  他に。森谷議員。 

森谷議員  小6の国語・算数・理科が、8ヶ月前に比べて少し差が縮まったと言わ

れたが、結果が勝手についたのか、対策を実行した効果なのか。 

教育部長  結果を受けて各学校はすぐ取組みを始めたので、その結果が表れてい

るのだろう。 

森谷議員  ということは、思っているだけで実際にどんな対策をされたかは承知
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していないのか。 

教育部長  各学校で対策を立てて紙へ落として、それもチェックしながらやって

いる。 

西田議長  他に。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  では(18)については。森谷議員。 

森谷議員  気になるのが今津屋八衛門。間宮林蔵が浜田で発見したとか、スマト

ラの誤った記述がこの中にあるということはないか。 

教育部長  私も中身は覚えてないが、史実しか書いてない。 

西田議長  他に。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  無いようなので、次の議題に移る。 

 

（19）旭温泉水有効活用事業の応募状況及び二次審査の結果について 

西田議長  この件について、旭支所長。 

旭支所長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

西田議長  説明が終わったが、議員から質問等があれば。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  無いようなので、次の議題に移る。 

 

 （8）財務書類4表について 

西田議長  この件について、財務部長。 

財務部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

西田議長  説明が終わったが、議員から質問等があれば。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  無いようなので、次の議題に移る。 

 

（20）その他 

西田議長  その他について執行部からあれば。産業経済部長。 

産業経済部長 （ 以下、資料「ソフト系ＩＴ企業の浜田市への進出について」をもと

に説明 ） 

西田議長  この件について、質疑はあるか。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  他に。総務部長。 

総務部長  資料はないが1点、浜田市ホームページのふりがな機能の誤表示につい

て報告する。新聞等でご存知だと思うが、3月3、4日の新聞で、松江市、

米子市、島根県、浜田市等のホームページのふりがな機能の誤表示が報

じられた。これは自動的にルビをふる機能で、高齢者や障害者でも提供

情報を利用できる、ウェブアクシビリティの考えのもと多くの団体ホー

ムページで採用されている、文字拡大や音声読み上げ等の補助機能の1つ。

浜田市でも市ホームページで確認した所、人名地名等、正しくない表示

が多数あることが判明したため、システム業者に相談し修正に取りかか

った。しかし市ホームページは市議会や教育委員会を含め約6000ページ

あり、修正に時間がかかるため一旦ふりがな機能を停止し、市ホームペ

ージにその旨を周知している。現在は技術的改善策を協議検討中。また
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職員に対しては今後のための運用マニュアルの見直しを行い、研修等で

周知していきたいと考える。ご承知置き願いたい。 

西田議長  質問は。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  ないようなら他に執行部からあれば。 

（ 「ありません」という声あり ） 

西田議長  議員から執行部に何か質問は。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  では執行部は退席いただいて結構である。 

 

《 執行部退室 》 

 

２．陳情審査結果等報告書 

西田議長  局長に説明を求める。 

三浦局長  （ 以下、陳情審査結果等報告書をもとに説明 ） 

 

３．議会報告事項 

（1）浜田市江津市旧有福村有財産共同管理組合議会の報告について 

平石副議長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

 

（2）浜田地区広域行政組合議会の報告について 

牛尾昭議員  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

 

（4）浜田市土地開発公社の報告について 

牛尾昭議員 続けて先に土地開発公社の報告についてやらせていただきたい。 

（ 以下、資料をもとに説明 ） 

 

（3）浜田市都市計画審議会の報告について 

  （ 審議会の開催なしのため報告なし ） 

 

（5）浜田市農業委員会の報告について 

牛尾博美議員  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

 

 

４．政務活動費に係る平成27年度収支報告書(提出期限：4月12日)及び平成28年度申請書・

請求書(提出期限：4月5日)の提出について 

三浦局長       （ 以下、資料をもとに説明 ）   

 

 

５．その他 

（1）平成28年度議会報告会について 

芦谷委員長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

  この中身で進めたいが、4月18日 13時30分から全員協議会を開催しそ

の意思統一をしたい。 
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（2）各市議会議長会の事業報告について 

（3）議案における各自の採決結果の記載について（配付・記入・提出） 

三浦局長       （ 以下、資料をもとに説明 ）   

 

（4）その他 

三浦局長  今回は反問権が使用されて議長から話があったが、取扱い要領の加除

部分を手元に配布している。各人で加除をお願いする。 

  議会中は議長応接室を執行部に開放しているが、今回自治区長が嘱託

職員になられて常時出席部分が少なくなるので、執行部からの申し入れ

により議長応接室を自治区長に開放することにしたのでご報告する。 

西田議長  では、議員から何かあるか。 

（「なし」との声あり） 

西田議長  以上で全員協議会を終了する。 

 

 

〔 16 時 13 分 閉議 〕 

 

浜田市議会全員協議会規程第6条の規定により、ここに全員協議会記録を作成する。 

 

浜田市議会議長  西 田 清 久  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


